
                                    

              Слово директору 

 

Корр.: Уважаемый Виталий Витальевич, есть традиция 

редакции школьной газеты «Свой взгляд» в конце года 

брать у Вас интервью о том, как гимназия прожила этот 

год, какие просчеты, достижения, планы. Итак, как Вы считаете в этом году мы всё 

воплотили в жизнь, что намечалось? 

В.В.Я.:  Хочу сказать, что планируя мероприятия на  учебный год, мы всю деятельность 

гимназии подчиняем одному - выполнить то, что запланировали. Обычно реализацию 

плана мы анализируем в августе, поэтому точно сказать, все ли мы полностью на  100% 

сделали, сегодня не могу по причине того,что сейчас июнь, однако многие показатели, 

такие как:  внеклассная работа,  сам процесс преподавания предметов, внеурочная 

деятельность, квалификация учителей, обогащение базы гимназии – всё идет в 

соответствии с намеченными планами. Есть отдельные показатели, такие как 

квалификация учителей, эдукация учеников получились даже лучше, чем планировалось. В 

этом году мы взяли шире эдукационные мероприятия, их оказалось больше, чем 

планировали. Но есть и не совсем решенные проблемы, которые проявились в этом году 

— это пассивное участие гимназистов в городских и республиканских олимпиадах. По-

прежнему у нас остаются победы на олимпиадах русского и литовского языка, на 

олимпиадах и конкурсах по искусству. В этом году, к сожалению, мы не заняли призовые 

места в спорте, что очень печально, но есть и приятное событие – это победа на 

городской олимпиаде по биологии-1-ое место, этим можно гордиться!  Надо сказать, 

что мы активно принимаем участие в различных проектах, конкурсах, которые, может 

быть, не такие важные, особенно конкурсы по искусству, экономике и технологиям, но 

наши дети в них не только участвуют, но и побеждают, о чём с удовольствием мы 

сообщаем на сайте гимназии и на информационном экране на 1 этаже школы.  

Я не теряю надежды, что все наши победы и достижения впереди, так как  к нам в 

школу в этом году  приходят весьма мотивированные ученики, которые в будущем 

прославят нашу гимназию. Что могу еще отметить, так это то, что у нас нет проблем 

с уходом ребят в другие учебные заведения, а вот желающих учиться у нас достаточно 

много.  В предыдущие годы ученики уходили от нас в «Айтваро» гимназию или в 

«Suaugusiu», а в этом году  ушли 3 человека, двое из которых по нашему предложению. 

Еще могу порадоваться как директор, что у нас никогда не было среди учительских 

кадров движения, то есть ухода с работы в другие учреждения, а наоборот, у нас много 

желающих работать в нашей школе. Пришли молодые учителя, средний возраст 

коллектива значительно помолодел. Хочу из положительного еще отметить то, что 

активизировалась работа ученического парламента, что тоже нас радует.  

 

 



Корр.: Есть ли такие задумки, которые остались мечтами, но которые обязательно 

воплотятся в жизнь в будущем?  

В.В.Я.: Задумка только одна, чтобы «Жалякальнё» гимназия для всех ребят стала 

родным домом. Дом, куда ты приходишь и проводишь большую часть своего времени: 

учишься, занимаешься различной внеклассной деятельностью. Очень бы хотелось, чтобы 

ученики, придя в школу в 8:30, были заняты интересной деятельностью в ней до 17:00 

часов. Да, я вижу, как бывает сложно учителям привлечь ребят в кружки или учебные 

центры, как трудно уговорить детей остаться на 1-2 часа для занятия интересной 

работой… Понимаю, что для учеников уроки — это основное, а после них быстрей 

домой. Но я все же буду предпринимать все усилия и меры, чтобы пребывания учеников в 

гимназии не ограничивалось уроками, а интересная просветительская работа 

продолжалась бы еще какое-то время. Вот  такая у меня задумка! Хотелось бы 

придумать и создать такие программы для ребят, от которых отказаться было бы 

невозможно!   
 

Корр.: Я абитуриентка, мне интересно, сколько ребят будет допущено к экзаменам на 

аттестат зрелости в этом году, этот выпуск чем-то Вам запомнился, может, какие-

нибудь выдающиеся личности Вам известны? 
В.В.Я.: В этом году все гимназисты допущены к экзаменам на аттестат зрелости. Про 

этот выпуск можно сказать так: он не просто очередной выпуск, а тот, который, как и 

каждый предыдущий, чем-то запомнился. Дело в том, что когда сегодняшние 

абитуриенты пришли в нашу школу, мы практически были в школе чужой ( у нас шел 

ремонт), к тому же по миру гуляла пандемия. Только в 3-ем классе они очутились в 

родных стенах «Жалякальнё». Конечно, был восторг: школа новая, красивая, оснащенная 

и -НАША! Но 2 года вне школы прошли, увы, не даром: не все ребята спешили выполнять 

Устав гимназии, и, что греха таить, были и массовые нарушения дисциплины. Помню, 

как возобновилось давно забытое курение в туалетах, да и не только это… Но мы вышли 

из непростой ситуации с честью, всё постепенно наладилось и было взято под контроль 

не только учительским коллективом, но и ученическим самоуправлением. Вспоминать 

плохое не хочется, к тому же результат радует- все гимназисты успешно закончили 

последний учебный год и допущены к экзаменам! 

 

Корр.: Должность директора очень многогранная и ответственная, исполнение 

важных дел Вы доверяете только себе или и своим ответственным помощникам? 
В.В.Я.: Естественно, все дела я на себя не взваливаю. В первую очередь, у меня есть 

заместители, их трое: по учебной части и по хозяйственной.  Я им всецело доверяю, а 

они достойно ведут свой фронт работ, с честью выполняют свои обязанности. Но есть 

ситуации, при которых мы должны принимать решения коллегиально. В этом нам 

помогает учительский методический совет, совет представителей гимназии, 

ученический парламент и парламент родителей. По многим вопросам нужно обладать 

стратегическим видением проблемы, то есть, не просто выдвинуть идею, а видеть её 

перспективы: она выполнима в рамках существующей ситуации или же останется 

только «идеей». Вот могу привести такой пример: возникла идея создать Книгу года-

своеобразный отчет о деятельности всех сфер в гимназии за год. Идея воплотилась в  

жизнь - вот уже  6 лет эта Книга выпускается, и это не  3–5 листов, в последней их 162. 

Над этой книгой работает весь коллектив. Здесь вы найдете множество рубрик, 



которые отражают многогранный труд наших педагогов, администрации, учеников. То, 

что получилось - это шедевр. Гостям нашей школы мы дарим Книгу как подарок, они 

открывают её, и я вижу восторг в их глазах. Они вернуться в свои учреждения, покажут 

книгу своим сотрудникам, которые узнают о нашей гимназии и им захочется стать 

нашими друзьями. Я горжусь нашими учителями, что они мою идею, привезенную из 

Шауляй, воплотили в жизнь. 
 

Корр.: Ходят всякие разговоры о судьбах русских школ в Литве, в этом плане вы 

оптимист? 
В.В.Я.: Я не думаю, что может что-то произойти кардинальное…Мы живём в 

цивилизованном обществе, где всем есть место. Недавно в нашей школе гостили ребята 

со своими учителями из Словакии, так вот они учатся в русской школе, и она там не 

одна. Словаки приехали к нам совершенствовать свой русский. А у нас сколько 

русскоязычных национальностей учится! И русские, и литовцы, и украинцы, и армяне, и 

белорусы… Нет, я не думаю, что разрушительные идеи возьмут вверх! 

 

Корр.: Наша школа очень похорошела, в ней столько всего появилось: оснащенные 

классы, уютные коридоры.  Какие преображения впереди? 
В.В.Я.: Проект “Школа тысячелетия”, который мы выиграли! В нем 4 направления, 

финансирование будет по этому проекту в сумме 1.300.000 евро. Такая сумма пойдет 

уже не на реновацию, не на ремонт, а на материальную базу, на экскурсии, повышение 

квалификации учителей, стажировки, спортивную деятельность, улучшение спортивной 

базы и многое другое. Моя идея- сделать во внутреннем дворике стеклянную террасу, 

которая станет необыкновенным классом, в котором учителя смогут проводить уроки 

даже зимой. Там будет свет, вода, тепло. Уроки могут быть связаны с наукой о природе, 

то есть там будет видимая лаборатория, здесь можно будет рисовать с натуры 

пейзажи в любое время года, писать сочинения на свободную тему и ли просто слушать 

музыку… Этот проект на 4 года, мы обязаны будем его реализовать, уже сейчас можно 

представить, как все вокруг изменится.  
Хочу поделиться маленькой радостью – второй год идет после реновации школы, за это 

время со стороны учеников не было ни одного акта вандализма. Никаких умышленных  

поломок, испорченных стен в классах, коридорах и т. д.! По мелочам было, но тут же мы 

находили виновных и сразу наказывали, родители возмещали ущерб. Многие ученики 

гимназии может даже и не знают об этом, так как мы особо не оглашали, но ни один 

случай не прошел безнаказанно.  

 

Корр.:Виталий Витальевич, школа, безусловно, это работа, Вы много и откровенно 

рассказывали и о своих увлечениях, о времяпровождении. Как планируете провести 

в этом году свой летний отпуск, если не секрет? 
В.В.Я.: Секретов нет. Я не большой любитель зарубежья, как и моя супруга. Нам больше 

нравится Литва, поэтому каждый год у нас поездки по Литве. Направляемся к 

знакомым, друзьям, родственникам. Это мой самый любимый отдых. Незабываемые  

встречи  в Тракай с родственниками, со знакомыми в Вильнюсе или Друскининкай, 

великолепные пейзажи, чистый воздух -ну что еще можно желать! 



 

Корр.: Вы живете за городом, к тому же учитель химии, биологии, расскажите о 

своем приусадебном участке, что растет, какие обитатели в Вашем доме? 
В.В.Я.: Вокруг дома у нас цветник и плодовый сад. Еще в детстве я испытывал огромную 

радость, что вокруг нашего дома был разбит сад. Выходишь в любое время года утром, 

рассматриваешь деревья: вот яблоня, интересно, как она пережила зиму, какие прогнозы 

на урожай, какие вредители ей мешают… От этого всего получаешь такую радость, 

такое умиротворение. Потом видишь, что у тебя, допустим, малина все никак не 

приживается… Вот на данный момент у меня дома растет 5 сортов малины. Есть еще 

такое растение, многие от него избавляются, но я люблю выращивать разные сорта 

мяты. У меня есть 6 сортов мяты: шоколадная мята, ананасовая мята, яблочная мята и 

т.д. Кажется, так со стороны подумать, ну что такое мята? А для меня это целый 

мир! Мои дети надо мной подтрунивают, говорят: у нашего папы здесь ботанический 

сад!  
 

Корр.: В отпуске Вы часто отправляетесь в интернетовские путешествия? Зависимы 

от волшебной "коробочки"? Или информацию о бурлящем потоке 

событий получаете из других источников? 
В.В.Я.: Я как современный человек использую интернет для поиска разной информации. 

Но от «коробочки» зависимости не испытываю, все дозировано. С событиями 

знакомлюсь, слушая новости, читая газеты. На каких-то сайтах вы меня навряд ли 

найдете. Когда вижу на переменах учеников, уткнувшихся в телефоны, испытываю 

сожаление, что они теряют драгоценное время живого общения друг с другом. 

 

Корр.: Каково будет Ваше напутствие нам, выпускникам, когда мы вступаем в такое 

непростое время во взрослую жизнь, Ваши пожелания? 

В.В.Я.: Во-первых, я хочу посоветовать абитуриентам «Жалякальне» гимназии самого 

главного - оставаться патриотами своего города – клайпедчанами. Почему? Потому 

что вы нужны своему городу, с вами он будет расти и процветать!  Вот я родился в 

Клайпеде, вырос в Клайпеде, правда. уехал учится за границу, но затем вернулся в родной 

город и продолжаю всю свою сознательную жизнь в Клайпеде. Я горжусь своими детьми, 

что они никуда не уехали из Литвы. Где-то приходится их успокаивать, потому что с их 

образованием по сегодняшним расценкам их зарплаты не такие уж и высокие, но они 

остаются патриотами. Когда я вижу патриотическую молодежь, я восторгаюсь ею! 

Так вот я бы хотел, чтобы наши абитуриенты учились профессиям по всему миру, но, 

попутешествовав, вернулись бы на родную землю для созидания нашего общего 

прекрасного будущего. 
«Жалякальнё» гимназия выпускает во взрослую жизнь ребят вот уже 69 раз! Наши 

выпускники сегодня активно участвуют в жизни родного города, вот один из них 

является председателем одной из политических партий. Я горжусь такими учениками, я 

знал, что они добьются многого, это было видно ещё в школе… Наши ребята сегодня 

капитаны дальнего плавания, врачи, учителя, актеры, инженеры, писатели, ученые. Все 

мы им когда-то сказали: в добрый путь! И он был добрым! Настало время и вам сказать: 

в добрый путь, дорогие наши! Вам предстоит сдавать экзамены на аттестат зрелости 

не только в этом году, а практически всю жизнь. Удачи, пусть ваша жизнь будет не 

скучной! 



Интервью  корреспондент школьной газеты Д.Макаровой,  рекдактор Л.Гнеушева  
 

 
 


